

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid

12,30 n.

CONSEJO

El Jefe del Gobierno ha recibido a los periodistas más tarde que de costumbre.

Dióles cuenta de lo sucedido en el Consejo de ministros celebrado en palacio bajo la presidencia del rey.

Dijo Dato que en el Consejo pronunció el acostumbrado discurso-resumen.

Ocupóse de la política del interior y del exterior, pero principalmente del problema obrero de Rio Tinto.

De esta cuestión puso al corriente al monarca.

Le explicó el origen del conflicto, las noticias recibidas y la labor llevada a cabo en el Instituto de Reformas Sociales por la comisión arbitral.

También habló Dato de la cuestión del Banco Hispano Americano.

Dió cuenta a don Alfonso de las gestiones entabladas y de las facilidades que ha dado el Banco de España.

Agregó el jefe del Gobierno que había llamado al compañero Egóchaga.

El presidente conferenciará con él.

Tratará de la huelga de Rio Tinto.

Información general

VARIAS NOTICIAS

Ferrol.—El ingeniero inglés, director técnico del arsenal ha despedido al obrero plomero, José López Bouza porque además de no trabajar predicaba ideas levantiscas.

Se han reunido los plomeros.

Esto ha empezado a preocesar.

Témese sobrevenga una nueva huelga.

El obrero despedido es sindicalista.

Estuvo preso durante la última huelga por sedición y desacato.

Era de la comisión de la huelga.

Fué puesto en libertad como uno de los medios de solucionar el conflicto.

Se anuncian más despedidos.

Huelva.—Dicen de Riotinto que unos 300 huelguistas esperaban hoy al director de la Compañía en el camino de las oficinas.

Estos querían exigirle por medios violentos el cumplimiento de ciertas bases.

Enterada de esto la guardia civil acudió a tiempo poniendo en dispersión a todos los obreros.

Estos, en su retirada atropellaron a un compañero que trabajaba llevando una carretilla y le produjeron también erosiones leves.

El caballo de un guardia dió una manotada a un huelguista produciéndole una contusión de importancia.

Cádiz.—Ha zarpado con rumbo a Buenos Aires el magnífico transatlántico, «Reina Victoria».

Lleva a bordo más de 1.500 pasajeros.

So, en su mayor parte, tu-

ristas y ricos argentinos que vinieron a Roma en concepto de peregrinos.

El estado del mar ha mejorado.

Cartagena.—Hay temores de que mana se declare la huelga general.

Los ánimos están excitados con las órdenes que ha dado el alcalde.

Esto es porque ha querido de tener a cuatro concejales.

El día político

LA «GACETA»

El periódico oficial publica hoy, entre otras disposiciones, la siguiente:

Una nombrando a don Felipe de Diego y a don Enrique González Gutiérrez, vocales del tribunal que presida las oposiciones de la plaza de auxiliar tercero de la Dirección general de los registros.

Otro nombrando a don Tomás Montejo catedrático de la Universidad Central y a don Gabino Martínez, registrador de la propiedad de Bilbao.

En el Consejo de ministros celebrado anoche en Gobernación, el ministro de Estado dió cuenta de la situación por que atravesaban los españoles residentes en la república mexicana, leyendo la relación enviada por el encargado de negocios de aquella república.

Paréce ser que la situación no es nada halagüeña.

El exministro liberal don Julio Burell ha sido entrevistado por un periodista.

El exministro de Instrucción pública ha dicho que considera eficaz la unión de las dos fracciones del partido liberal, pero que cree que es difícil conseguirlo, porque entre Romanones y García Prieto existen luchas y diferencias graves y no fútiles como creen algunos.

Burell censuró a los que laboran entre sombras impidiendo la unión del partido liberal.

Al hablar del Gobierno presidido por el señor Dato profetizó que no será de larga vida, manifestando que hasta es posible que no haga las elecciones.

El ministro de Fomento ha rogado al de Hacienda la concesión de un crédito extraordinario con destino a las obras de la corta de Tablada.

Esta mañana ha aparecido en la calle de Gerona el cadáver de una mujer anciana.

No se ha podido identificar el cadáver.

Han apreciado los que la infeliz mujer ha muerto de hambre y de frío.

Se encuentra gravemente enfermo el conocido hombre público don Torcuato Luca de Tena.

Por su domicilio han desfilado hoy muchas personalidades dejando tarjeta.

Los periodistas han sido recibidos hoy en Gobernación a la hora de costumbre.

Dijo el señor Sánchez Gómez que tenía pocas noticias que comunicar.

Añadió que los telegramas de provincias acusaban tranquilidad completa.

Respecto al conflicto de Rio-

tinto manifestó que tenía satisfactorias noticias.

Hoy han entrado al trabajo gran número de obreros.

Se han puesto en circulación más de doce máquinas.

Confía el ministro en que el conflicto será fácilmente solucionado.

En el salón de conferencias del Congreso no se ha hablado hoy más que de lo ocurrido ayer en el Teatro Español.

Se hace hincapié en la llamada del señor Galdós por el monarca.

También se han hecho comentarios sobre la manifestación que se proyecta en honor de don Melquiades Alvarez.

Dícese que sus amigos la llevarán a la práctica en breve.

En determinadas esferas se asegura que don Melquiades Alvarez de acuerdo con la corona formará un partido que turnará con el actual gabinete.

Se tiene gran confianza en las dotes de goberna de este político.

Parece que se hace luz en esa tonta novela hecha a costa de la niña Consuelo Calvo y del caballero don Luis Paulino.

Ha declarado éste ante el juez repitiendo sus anteriores manifestaciones, o sea que hizo voto de recoger, educar y dotar a dos niñas, y que Consuelo era una de ellas.

También ha declarado un guardia civil, padre de otra niña a la que el señor Paulino tiene en un colegio de Burdos.

El guardia ha dicho que, a su juicio, el señor Paulino solo persigue un fin caritativo.

Bajo la presidencia del director de Comercio y con asistencia de varias sociedades y entidades mercantiles se ha celebrado hoy una reunión para tratar asuntos relacionados con la exposición de Palamá.

Se ha acordado pedir al gobierno una subvención para construir un pabellón en aquella república.

LA FIRMA

El monarca firmó esta mañana, después del consejo, los siguientes decretos:

Uno concediendo cruces de Alfonso XII a los generales Marvá y Sánchez Dal.

Uno de los periodistas que asisten a las entrevistas con don Eduardo, le preguntó:

—Es cierto que a la infanta doña Paz le han concedido la cruz de Alfonso XII?

—No, contestó el señor Dato.

Antes es preciso dictar la correspondiente real orden, pues no es costumbre conceder estas mercedes a las señoras, aunque desde luego, reconozco que la infanta doña Paz es merecedora de ellas.

Disponiendo el pase a la reserva del general Marvá.

Ascendiendo al general de brigada don José Onope.

Ascendiendo a brigadier al coronel de Estado Mayor don Manuel Agar y disponiendo para prestar sus servicios al Estado Mayor de campaña.

Destinando al brigadier don Ricardo Aranzá para el mando de la sección de instrucción y reclutamiento.

DE MARRUECOS

Hoy se han recibido en el ministerio de la Guerra varios despachos de Marruecos.

El recibido de Tetuán participa que en las proximidades de la posición denominada «Malatién» grupos de moros rebeldes tirotearon a nuestras fuerzas,

que estaban realizando una des- cubierta.

De las posiciones próximas a Rincón salieron cuatro compa- ñías de infantería.

Con esta intervención y la de las baterías de artillería se consiguió rechazar a los moros re- beldes.

Se les causó numerosas bajas.

Los moros se retiraron internándose en los montes próxi- mos.

Fué tal la precipitación con que huyeron que sobre el campo dejaron seis cadáveres con su armamento.

Por nuestra parte tuvimos las siguientes bajas.

Muertos, el primer teniente del regimiento de Córdoba señor Bago y dos soldados de policía indígena.

Heridos, el teniente de las fuerzas voluntarias indígenas señor Moreton.

Un soldado del regimiento de Córdoba.

Otro perteneciente a la policía indígena.

También fué atacada por los moros la posición de Izarduy.

Los moros fueron derrotados por completo sufriendo bastan- tes bajas.

Por nuestra parte sólo tuvi- mos un soldado herido.

Los moros de la kábila de Ye bala han realizado también otro intentona atacando durante la noche el poblado de Buchi.

Los moradores se defendieron como bienamente podían, causando a los rebeldes tres muertos y un herido.

Este último fué hecho priso- nero.

Los despachos de Ceuta dan detalles del combate sostenido ayer por nuestras fuerzas.

De la plaza salió una comisión técnica compuesta de arquitectos e ingenieros con objeto de juzgar el daño causado en una finca sita en el exterior de la plaza y propiedad de unos colonos malagueños.

En unión de los comisionados salieron una compañía de tiradores del Rif, dos escuadrones de Villarrobledo y una sección de ametralladoras.

Estas fuerzas tomaron posiciones en las proximidades de la citada finca.

Al notar el enemigo la presencia de estas fuerzas y creyendo que se trataba de combatiéndolos abrió nutritivo fuego que fué contestado por las tropas españolas manteniendo a raya a la morisma.

Los moros se defendían con tenacidad desde las posiciones que atrincheraron antes.

El jefe de la columna española pidió refuerzos por medio del heliógrafo al campamento de Rincón.

Mientras llegaban éstos la compañía de tiradores cargó a la bayoneta, conquistando una de las posiciones.

Un escuadrón de Villarrobledo dió una brillantísima carga.

Al mismo tiempo la artillería hacia certeros disparos sobre el enemigo.

Las bajas sufridas por los moros fueron numerosísimas.

Última hora

Madrid, 2,30 m.

VARIAS NOTICIAS

En la nueva conferencia que han celebrado los consejeros del Banco Hispano Americano

y los del España han llegado a un acuerdo.

Mañana comenzará el Hispano a pagar a los cuenta corrien- tistas.

El comité de la exposición de Panamá ha redactado la circu- lar, invitando al comercio acuda a dicho certamen y ha acordado pedir al gobierno construya un pabellón permanente en terrenos cedidos por el gobierno pa- nameño.

«La Correspondencia de Es- paña» publica un artículo cen- surando por que se hayan pos- tergado a 15 generales.

El presidente de la comisión de la huelga escolar ha visitado a Dato para pedirle una termi- nación satisfactoria del conflic- to del mes de Noviembre últi- mo.

También ha pedido al Rector de la Universidad reuna el claus- tro.

Ante éste expondrá los suce- sos.

Depositará en sus manos el decoro de toda la colectivid- dad.

Una comisión de periodistas presidida por el señor Moya vi- sitó a Dato para pedirle el in- dulto del redactor de «España Nueva», señor Vidal.

Dato les prometió interesarse.

El presidente del Consejo ha manifestado que las últimas no- ticias recibidas de Riotinto acusa- ban tranquilidad.

Los obreros habían telegra- fiado a la comisión arbitral, que se halla reunida en Madrid, el alcance de sus peticiones.

Se anuncia un manifiesto de diputados y exdiputados con- servadores pidiendo una reunión de exministros del partido para tratar de desafueros electorales del ministro de la Gobernación.

Burell ha manifestado que nin- guna situación conservadora ten- drá estabilidad mientras no se restaure la autoridad de Maura y que lo sucedido a Maura ha sido una ofensa al régimen libe- ral constitucional parlamentario y que su vuelta al poder será una señal de que el régimen no ha cambiado de esencia en Es- paña,

El alcalde ha presentado al rey a los nuevos tenientes al- caldes.

Don Alfonso les alentó para la buena obra administrativa, hacer casas baratas, mejorar la pavimentación, urbanizar la vía y creación de una caja de ahorros popular.